



DIRIGENTES JUVENILES junto al Presidente Pinochet en Chacarillas.

FUERZA CIVICA ARROLLADORA CONSOLIDARA LA NUEVA DEMOCRACIA

Por otra parte, en la noche del 8 al 9 del presente, 77 jóvenes chilenos destacados, representativos de las más diversas actividades en que está presente la juventud chilena—artistas, deportistas, figuras de radio y televisión, dirigentes estudiantiles universitarios y secundarios y dirigentes juveniles laborales, campesinos y comunales—se reunieron en una vigilia en el Cerro Chacarillas, en unión espiritual con los héroes juveniles de La Concepción, en cuya memoria se instituyó el Día de la Juventud.

Durante la vigilia, S.E. el Jefe del Estado realizó una breve visita a los jóvenes durante la cual el Secretario General del Frente Juvenil y Miembro del Consejo de Estado explicó el hondo sentido de esa vigilia. Al término de sus palabras se descubrió una placa recordatoria que dice así: "Los días 9 y 10 de julio de 1882, 77 jóvenes chilenos sacrificaron sus vidas por su Bandera. Su recuerdo estará no sólo en nuestros espiri-



ASPECTO MULTITUDINARIO del acto realizado en la ciudad de La Serena, con motivo de la inauguración de los trabajos de invierno en el "Día de la Juventud".

EL 10 de julio recién pasado, Día de la Juventud, se cumplió el tercer aniversario de la creación del Frente Juvenil de Unidad Nacional. Con dicho motivo, que coincidió con la iniciación de los trabajos juveniles de reforestación y defensa de nuestros recursos naturales, los cuales han congregado a más de 5.000 jóvenes de todo el territorio en la Cuarta Región, se verificó en La Serena el acto cívico popular más multitudinario registrado en dicha ciudad. Durante su realización, S.E. el Presidente de la República firmó el Decreto Supremo que da vida legal a una fundación creada por la Secretaría Nacional de la Juventud para promover la protección y el desarrollo de la naturaleza y sus recursos renovables.

Entre los oradores de dicho acto estuvo el Coordinador Nacional del Frente Juvenil, Ignacio Astete, quien fijó la posición de dicho movimiento ante diversos aspectos de interés juvenil y nacional.

tus sino en este lugar elegido por la juventud chilena, el 9 de julio de 1975, para dar origen al Frente Juvenil de Unidad Nacional.

La historia que gesta hoy la juventud, inspirada en los valores permanentes de la Patria, tiene su expresión en la gesta del 11 de Septiembre y en el camino hacia una nueva democracia, hecho comenzado en este mismo lugar el 9 de julio de 1977 por S.E. el Presidente de la República, General de Ejército don AUGUSTO PINOCHET UGARTE.

Quiénes desde el futuro estudien nuestros días de esperanza, encontrarán en Chacarillas la respuesta generosa y heroica de un pueblo que supo elevarse sobre la desazón de un mundo pesimista, para proyectarse en una llama sin término de libertad y unidad histórica.

En razón de la amplia repercusión alcanzada por dichos actos se insertan a continuación los textos íntegros de las aludidas intervenciones de Ignacio Astete y Juan Antonio Coloma.

IGNACIO ASTETE:

- El Pinochetismo: Factor decisivo del nuevo régimen institucional.
- Organizaciones estudiantiles requieren mayor autonomía y participación.
- Desarrollo económico: Ventajas del bienestar y peligros del materialismo.
- Frente Juvenil lucha contra la extrema pobreza y defiende los recursos naturales de Chile.

los hogares de menores, y en general en todas las actividades emprendidas, hemos procurado una vinculación directa con los sectores sociales más desamparados y con la preservación o desarrollo de nuestros recursos naturales.

De ahí que nada resulte más grato para nuestro Frente Juvenil, que celebrar su tercer aniversario participando en estos Trabajos de Invierno organizados por la Secretaría Nacional de la Juventud, cuyo objetivo es contribuir a través de la reforestación a detener el avance del desierto, luchando así contra una de las causas que indirectamente influyen en que esta Región tenga proporcionalmente uno de los mayores focos de extrema pobreza dentro del territorio nacional.

ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES REQUIEREN MAYOR AUTONOMIA Y PARTICIPACION

Por otro lado, uno de nuestros propósitos más permanentes ha sido el de canalizar y transmitir las legítimas inquietudes juveniles en los diversos campos en que ellas se manifiestan. Un lugar preponderante de éstas, ocupa hoy el anhelo de que se concreten nuevas expresiones de organización estudiantil, tanto dotadas de la plena autonomía que legítimamente les corresponde como de una participación más directa de sus miembros en la generación de sus dirigentes, en un esquema que impida que dichas entidades se desvirtúen a través de su politización, como lamentablemente ocurriera en un pasado no lejano.

Lo anterior se traduce en la proposición de revitalizar las asociaciones comunales de Centros de Alumnos en la Enseñanza Media, y muy especialmente, de dar curso a nuevas normas de la organización estudiantil dentro de las Universidades. Estimamos necesario contemplar además formas de participación de los alumnos en los diversos cuerpos colegiados que dirigen nuestros centros de estudios superiores, no entendida al modo demagógico del cogobierno, que otorgaba a los estudiantes un porcentaje en la decisión de problemas respecto de los cuales por definición de alumno carece de los conocimientos o la independencia para decidir, sino planteada como un medio para que el estudiantado haga valer sus problemas y puntos de vista en lo que constituye su actividad diaria y directa.

EVITAR QUE EL DESARROLLO ECONOMICO CONDUZCA AL MATERIALISMO

Es un orden diferente de materias, nos preocupa constatar que una parte relativamente importante de nuestra juventud no se com-

promete en forma suficiente con su aporte al destino de Chile, y suele encerrarse en una apatía que limita su interés a los pequeños problemas o las meras aspiraciones propias de cada cual.

Pensamos que esto obedece a un riesgo inherente a todo país que empieza a recorrer el camino del desarrollo económico, cuyas expectativas parecen traer aparejada una tendencia hacia el materialismo. Ciertamente ello no permite extraer como conclusión una postura adversa hacia el desarrollo mismo, ya que éste es indispensable para que todos los chilenos tengan acceso a un legítimo bienestar material, dentro de un sistema que se acerque gradualmente a una plena igualdad de posibilidades. De lo que se trata es de evitar que el progreso económico y la eficiencia competitiva que le es inherente, absorban por entero al hombre y debiliten la importancia de los valores espirituales, de la reciedumbre moral y del servicio público, como desgraciadamente se advierte en las llamadas sociedades de consumo de nuestro mundo contemporáneo.

Tal vez esta inquietud sea juzgada como prematura para un país que, como el nuestro, ha comenzado hace muy poco su reactivación económica después de un duro período de saneamiento en dicho terreno, y sufre aún duro período de su empobrecimiento anterior.

Embargo, estimamos que el notable éxito logrado en nuestra recuperación económica, coloca a Chile precisamente en el momento adecuado para abordar este problema, ya que cuando el desarrollo económico adquiere una dinámica avasalladora, ésta se impone sobre cualquier intento posterior para encauzarlo.

En el fondo, debemos afrontar el desafío que recoge la Declaración de los Principios del Gobierno, al señalar que junto a la libertad política, el progreso económico y la justicia social, nuestra Patria debe saber constituirse en una morada digna para el hombre, donde el materialismo no asfixie la dimensión espiritual del ser humano.

PROGRESOS EN INTEGRACION CIVICO-MILITAR

Al cumplirse este aniversario de tanta significación para nosotros, no podríamos finalmente dejar de recordar que hace algunos meses, siguiendo la franqueza y el respeto que siempre ha caracterizado nuestras relaciones con S.E. el Presidente de la República, sentimos el deber de expresarle públicamente nuestra preocupación frente a la clara insuficiencia advertíamos en el proceso de integración cívico-militar, elemento insustituible para afianzar una nueva institucionalidad. Diversos hechos ocurridos desde entonces, nos llevan hoy a señalar en cambio que observamos con optimismo un notorio avance al respecto, lo cual no sólo nos llena de renovadas esperanzas, sino que permite ver que paulatinamente se ha empezado a proyectar la significación incalculable que encierra el triunfo del 4 de enero pasado.

AGRESION INTERNACIONAL SE CENTRA CONTRA EL PRESIDENTE PINOCHET

Desde entonces, hemos contemplado cómo la campaña internacional en contra de nuestra Patria y de su actual Gobierno apoyada por minorías internacionales que siguen las consignas marxistas o que aspiran a retornar al poder al amparo de ciertos sectores de potencias democráticas extranjeras, ha centrado sus fuegos en la persona del Presidente de la República.

Con indiscutible habilidad, nuestros adversarios han comprendido que si bien el Régimen Chileno es de naturaleza militar-institucional, su conducción y símbolo se encarnan en el Presidente Pinochet, por la profundidad con que su figura ha penetrado en el alma popular. Saben ellos que si consiguieran destruir o eliminar el vigor que el Presidente de la República significa para el actual proceso chileno, herirían gravemente el Régimen entero, comprometiendo la paz, y el progreso que nuestra Nación ha alcanzado en estos años, y sumiendo el futuro en la más dramática incertidumbre.

EL PINOCHETISMO Y LA IMPERSONALIDAD DEL NUEVO REGIMEN INSTITUCIONAL

Estamos convencidos de que la nueva institucionalidad que hoy se está forjando en Chile, debe tener en la impersonalidad del sistema uno de los pilares esenciales. Pero sostenemos que para que esa institucionalidad culmine y se consolide, se requiere del prestigio personal del actual Jefe del Estado, El Frente Juvenil ha señalado reiteradamente que es un Movimiento autónomo e independiente del Gobierno, y en ese carácter ha ejercido muchas veces la tarea de la sugerencia o la crítica constructiva a la gestión de éste, entendida como un deber patriótico, especialmente de toda auténtica juventud. Nuestro compromiso es con el 11 de septiembre, con la Declaración de Principios del Gobierno de Chile, y con la acción del actual Régimen en cuanto instrumento al servicio de esos ideales y valores. No obstante, frente a la realidad de que ello tiene como sustento intransferible a S.E. el Presidente de la República, y ante la evidencia de que él constituye el blanco central al cual apuntan nuestros adversarios, nos declaramos hoy públicamente y explícitamente Pinochetistas, y llamamos a todos los chilenos a estrechar filas en torno a una movilización cívica que convierta al Pinochetismo en la fuerza arrolladora que consolidará la nueva institucionalidad democrática.

Al hacerlo, no nos guía ni la adulación ni el personalismo. Nos mueve la validez de un liderazgo que la Providencia le ha entregado, que él ha sabido asumir y que Chile requiere en esta hora como clave de su victoria definitiva hacia el porvenir.



HACE exactamente tres años, un 10 de Julio de 1975, nació en Chacarillas el Frente Juvenil de Unidad Nacional.

Esa noche, quisimos subir hacia lo alto para proclamar nuestra decisión de luchar con todas nuestras fuerzas tras el gran ideal que encierra la victoria alcanzada por el pueblo chileno el 11 de Septiembre de 1973. Y acaso como signo de que ese ideal entrañaría un combate largo y difícil, una tempestad de viento y lluvia rodeó a ese acto de una emoción inolvidable.

En aquel marco de fe y mística, quedó sellado nuestro compromiso de ser fieles y al martirio de esos 77 jóvenes que en Tierra Lejana, un 9 y 10 de Julio de 1882, habían demostrado su amor a Chile ofreciendo sus vidas para mantener el honor de una Nación cuyo coraje no ha sido desmentido, para legítimo orgullo de cada uno de sus hijos.

Y es que si esos héroes de La Concepción renunciaron al futuro personal que todo joven desea para sí mismo, era porque además de saber que Dios premia a quienes cumplen su deber hasta el final con una felicidad eterna, confiaban en que aquí quedarían generaciones de chilenos que se irían renovando con la misión, convertida en exigencia, de hacer fecundar la sangre que ellos habían derramado. Por eso fue que nuestro lema brotó espontáneo y resuelto, al decir que la Patria que ellos soñaron es y será nuestra obra.

COMPROMISO CON RECURSOS HUMANOS Y NATURALES

Bajo esa inspiración, el Frente Juvenil ha otorgado particular importancia a despertar dentro de la juventud chilena una debida valoración de nuestros recursos humanos y materiales.

Ya sea en los Trabajos de Verano en Panguipulli y más tarde en la zona costera de Curicó, ya sea en la labor continuada de asistencia a



JUAN ANTONIO COLOMA:

- Significado de la juventud en Chacarillas junto al Presidente Pinochet.
- Afianzaremos para Chile una sociedad libre, próspera y justa.
- Valor del sentido espiritual de la vida.

la unión que se es capaz de experimentar con el alma de otros seres queridos, de una juventud siempre renovada y de un pueblo entero que busca su destino con fe en Dios y en la Patria que El nos dio.

Hemos querido volver a Chacarillas porque en este lugar nació hace tres años, en un acto de memorable emoción, nuestro Frente Juvenil de Unidad Nacional, porque acá fue consagrado oficialmente Luis Cruz Martínez como Héroe de la Juventud Chilena, y sobre todo porque desde el marco imponente de esta altura y en un acto juvenil, Su Excelencia el Presidente de la República trazó aquí el contenido básico y el itinerario fundamental de la nueva democracia que estamos construyendo, en un hito que cada vez va cobrando un mayor relieve histórico.

LA JUVENTUD Y SU MENSAJE PARA CHILE

No obstante, rompemos por algunos momentos el recogimiento de esta vigilia de meditación e intimidad con nuestras conciencias, para que nuestro mensaje, simple pero muy hondo, llegue a todos los jóvenes chilenos.

Queremos seguir afianzando una sociedad libre, en que cada ser humano pueda desarrollar su propia vocación y descubrir horizontes siempre más amplios, en contraste con la asfixia y la mediocridad de los sistemas que erigen Estados omnipotentes que destruyen la variedad e impiden la auténtica creatividad.

Queremos continuar esforzándonos para vivir en una comunidad próspera y justa, en que el bienestar material que es necesario para el progreso de cada habitante de esta tierra se encuentre al alcance de todos, dentro de una igualdad de posibilidades que sólo

premie la capacidad y el mérito, y en la cual el Derecho sea garantía de una convivencia segura, pacífica y progresista.

Queremos, con todo, que este desarrollo económico-social no revierta en una mentalidad materialista, que vemos cómo hoy corroe y debilita a la mayor parte de las potencias mundiales, sino que anhela que el avance material se concilie con un sentido espiritual de la vida que haga que siempre sólidos valores morales guíen la marcha de nuestra Patria.

Queremos, en fin, que llegue hasta todos los confines de nuestro territorio la conciencia de la juventud chilena de que a semejanza de los héroes que hoy recordamos, Chile afronta en estos días una lucha desigual. Pero de esa misma conciencia surge nuestra confianza que, igual que en el pasado, volveremos a salir siempre victoriosos, y así como el 11 de Septiembre derrotamos

al comunismo internacional, hoy venceremos la agresión foránea, aunque a ella lamentablemente se sumen reducidas minorías internas cegadas por dependencias internacionales o por utopías destructoras.

Excelentísimo señor Presidente:

Nos hemos congregado esta noche en reafirmación de los valores más profundos de la chilenidad. Para defenderlos y proyectarlos estamos dispuestos a cualquier sacrificio cotidiano, e incluso a seguir el ejemplo de quienes entregaron sus vidas juveniles, si algún día así fuere necesario.

El Frente Juvenil lo invita a descubrir una placa recordatoria que quedará aquí como testimonio del significado de este lugar y de nuestro compromiso, en nombre del cual nos dirigimos con unción hacia los mártires juveniles que nos miran desde la eternidad, para decirles una vez más: "La Patria que vosotros soñasteis es y será nuestra obra".